
证券代码：002702                                             证券简称：海欣食品 

海欣食品股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2020-016 

投资者关系 

活动类别 

 特定对象调研分析师会议 

媒体采访业绩说明会 

新闻发布会路演活动 

现场参观其他（电话会议） 

参与单位名称 

及人员姓名 

理臻投资 张旭 

昆仑信托 高思维 

个人投资者 陈端 

时间 2020年7月30日下午13：30 

地点 公司四楼会议室 

上市公司接待 

人员姓名 

证券事务代表 张颖娟 

证券专员 程海敏 

投资者关系 

活动主要内容 

介绍 

1、未来怎么展望速冻行业的发展前景和格局？ 

答：（1）行业保持基本实现 10%以上增速，驱动因素包括城镇化

水平的提高、生活节奏加快，以及宅经济和懒人经济的增长趋势，并

参考我国人均消费量与发达国家差异水平，叠加消费场景的多样化（包

括火锅、关东煮、烧烤、串串以及便利店和外卖等多种形式的） 

（2）消费升级，中高端产品市场空间大（疫情催化，消费者更加

重视品牌和品质，倾向于小包装、正规渠道、原材料标识规范、营养

价值高的产品） 

（3）行业两极分化趋势不变，疫情加速洗牌进程。国家生产环保

政策监管趋严、消费者选择偏好改变、渠道网络单一企业竞争力弱。

具备品牌、渠道、研发和资金优势企业获得更多市占率。 

 

2、2020 年相比于 2019 年，销售毛利率降低了，这主要是因为新

收入准则统计口径变化的原因，新收入准则如何影响收入、成本和费

用的？ 



答：按照新的收入准则，商超费用和电商费用直接冲减营业收入，

物流费用直接进入成本。旧的收入准则下，商超费用、电商费用和物

流费用均计入营业收入、营业成本之下的费用。 

按照旧口径还原今年上半年是实现了营业收入同比增长 25.28%、

综合毛利率提高 1.97 个百分点、费用率下降 2.97 个百分点。 

 

3、公司未来新增产能如何消化？ 

答：公司近两年都有结构性缺货的情况，对销售影响很大，实际

上如果不是产能瓶颈，我们销售会做的更好。市场需求是有的，产能

问题解决了，产销衔接会更顺畅，在现有销售收入增速的基础上还有

潜力释放。此外，我们这几年也在不停做品牌，做渠道，以及客户下

沉，市场开发工作，我们有信心能够很好的消化增长的产能。 

 

4、公司整体的运输费用较高的原因？ 

答：公司现有生产基地主要是分布福建和浙江，工厂布局导致运

输半径比较大，同时公司销售规模比较小，费用率相对较高。未来通

过租赁或自建的模式优化产能布局，同时公司销售规模扩大，运输费

用率有较大的下降空间。 

 

5、公司如何有效提升净利润水平？ 

答：首先是公司产品结构的调整，扩大鱼极为代表的中高端战略

品类的销售占比，其次利用协同叠加、租赁厂房和自建工厂的方式短

中长期有效扩充产能，形成规模化效应，可以有效的降低部分费用与

成本。再次是丰富公司现有的产品品类，满足客户一站式购物的需求。

最后就是持续地做好渠道下沉工作，开拓区、县域市场，提高产品市

场渗透力。 

 

6、休闲食品高增长的原因？ 

答：休闲食品领域市场空间巨大，公司看好休闲食品板块的市场



空间和增速。公司休闲食品板块今年恢复高速增长，既有原有产品自

然增长的同时，又有新产品的增量贡献。 

  

 

 

 

附件清单 无 

日期 2020年 8月 4日 

 


